269 cm²

Pepe Grillo



Urge cuidar a candidatos

La elección de este año será violenta. Ya hay víctimas fatales y, por desgracia, el entorno de crispación y delincuencia desatada augura más bajas.

CRONICADEHOY

Hay que cuidar a candidatos y candidatas y hacerlo de inmediato. La Secretaría de Seguridad del gobierno federal ya tiene un plan para brindar protección a los aspirantes a 629 cargos federales, pero habrá miles de cargos en disputa por lo que los gobiernos estatales y municipales tienen que hacer su parte.

Hay, por desgracia, antecedentes funestos de violencia homicida contra aspirantes, debido a que los criminales votan con sus armas de fuego.

Los más vulnerables, a decir de las estadísticas, son los que buscan ser alcaldes en zonas de alta presencia del crimen organizado. Protegerlos es cuidar a la democracia.

Rojo de la Vega

Activista, comunicóloga, defensora del medio ambiente y conocedora de los laberintos de las redes sociales, Allesandra Rojo de la Vega ya es candidata a alcaldesa de Cuauhtémoc, el corazón de la CDMX.

Aunque se le conocen antecedentes en el PVEM, Rojo de la Vega fue destapada por el PRI con lo que se consolida como adversaria de la 4T. Buscó la nominación y ya la tiene.

Será una campaña de alta tensión porque para Morena es un reto, casi una obsesión, recuperar el control de esa alcaldía que perdió con Sandra Cuevas que les ha hecho ver su

suerte.

La elección del 2021 dejó en claro que los votos capitalinos no están escriturados a favor de ningún partido. Cada elección es diferente y nadie puede asumirse como ganador antes de tiempo.

Diálogos por la transformación dan nota

El foro de deliberación conocido como Diálogos por la Transformación están resultando provechosos, sustantivos. Los especialistas no se quedan en la superficie de los temas. Están profundizando.

Ahí está el ejemplo del Diálogo dedicado a la soberanía alimentaria que coordinó Julio Berdegué.

Se reconoció un asunto toral que el

gobierno suele esquivar: inseguridad, violencia y crimen organizado son temas que preocupan cada vez más a ganaderos, pescadores e industriales pues afecta de manera directa la producción de alimentos.

Por eso las inquietudes externadas por los trabajadores del campo están siendo trasladadas a la oficina de Omar García Harfuch, que lleva los asuntos de seguridad en el equipo de la doctora Sheinbaum.

Se habló también de la necesidad de fortalecer el tejido social en el campo que se ha venido deteriorando por temas como migración, falta de oportunidades para los jóvenes y violencia. Tener un tejido social fuerte es vital para que las comunidades encaren al crimen organizado.

Marcelo en campaña

Al excanciller Marcelo Ebrard le gusta decir que todo va a estar bien. Acaso es un optimista extremo o sabe cosas que los demás ignoran.

Pero estaba enjundioso haciendo campaña para uno de los suyos, Javier

López Casarín, que competirá por la alcaldía Álvaro Obregón, en contra de uno de los cuadros más sólidos de la oposición, Lía Limón.

Marcelo hace campaña hacia adentro pero también afuera. Se lanzó contra la investigación de la DEA sobre financiamiento ilegal a la campaña de López Obrador del 2006. Aseguró que las acusaciones se difunden ahora por mero interés electoral.

Ebrard sabe cómo se las gasta la DEA, por lo mismo está al tanto de que no hemos visto nada todavía, muchas cosas podrían suceder.

Venganzas en puerta

Morena quiere llevar a juicio político al juez Crescencio Contreras de Tamaulipas porque según el gobierno favorece con sus decisiones a las bandas crimi-

No queda claro si se busca venganza o justicia, que no son sinónimos.

La denuncia la presentó la secretaria Luisa María Alcalde por instrucciones expresas del presidente López

También se habla de juicio político contra el ministro de la SCJN, Pérez Dayán, por el tremendo revés a la reforma eléctrica. Les dolió muchísimo •

pepegrillo@cronica.com.mx

Los criminales votan con sus armas de fuego

